

**Interpellation Schmid-Buchs (19 Mitunterzeichnende):
«Axpo-Zocker: War die Regierung auf dem Laufenden?»**

Mit der Begründung extremer Preissteigerungen auf den Energiemärkten hat die Axpo Holding AG beim Bundesrat ein Gesuch um temporäre Liquiditätsunterstützung eingereicht. Der Bundesrat hat entschieden, den Rettungsschirm zu aktivieren und der Axpo einen Kredit von 4 Mrd. Franken zur Verfügung zu stellen. Nationalrat und Ständerat haben diesem Beschluss im Grundsatz bereits zugestimmt, eine spezielle Debatte darüber findet aber dennoch in der laufenden Septembersession statt.

Die Aktien der Axpo befinden sich im Besitz der Nordostschweizer Kantone bzw. der kantonalen Energieversorger. Mit 18,3 Prozent ist Zürich der grösste Eigentümer unter den Kantonen. Der Kanton St.Gallen ist mit rund 12,5 Prozent des Aktienkapitals über die SAK Holding AG beteiligt.

Gemäss Beobachtern wurde der Rettungsschirm für die Axpo notwendig, da sie sich an den internationalen Stromhandelsbörsen verspekuliert hat und deshalb Liquidität benötigt, um die in dieser Branche üblichen Termingeschäfte zu sichern.

Ich bitte die Regierung um die Beantwortung folgender Fragen:

1. Ist die Regierung der Meinung, die SAK bzw. die Vertretung der Regierung im Verwaltungsrat werde von der Axpo regelmässig und ausreichend über die Herausforderungen und Risiken des internationalen Stromhandels informiert?
2. Wie stellt sich die Regierung zu den Forderungen, die Axpo solle ihren Schwerpunkt auf die Versorgungssicherheit setzen und auf risikoreiche internationale Handelsgeschäfte verzichten?
3. Besteht aus Sicht der Regierung Handlungsbedarf bei der Axpo, beispielsweise in Bezug auf ein konsequenteres Risiko- und Liquiditätsmanagement?
4. Ist die Regierung mit der Aussage einverstanden, dass sich der Kanton St.Gallen als Mit-eigentümer für eine gründliche Prüfung der Geschäfte der Axpo einsetzen sollte?»

19. September 2022

Schmid-Buchs

Böhi-Wil, Dudli-Oberbüren, Egli-Wil, Gahlinger-Niederhelfenschwil, Gerig-Mosnang, Götte-Tübach, Gull-Flums, Güntzel-St.Gallen, Huber-Oberriet, Koller-Gossau, Kuratli-St.Gallen, Louis-Nessler, Nüesch-Diepoldsau, Rossi-Sevelen, Rüegg-Eschenbach, Spoerlé-Ebnat-Kappel, Thoma-Andwil, Willi-Altstätten, Zahner-Rapperswil-Jona